

dimensiones del terraplén para que pueda embalsar toda el agua llovida; el segundo se construirá a una distancia prudencial del anterior, claro está, siempre sujetándolo al mismo cálculo, y de esta forma todos los necesarios para establecer en la dicha hacienda un sistema de *embalses parciales* capaces de retener toda el agua que nos proporcionen las lluvias mas fuertes.

¿Qué habremos conseguido con esto? Difícil será enumerar las muchas ventajas que estas pequeñas obras nos pueden reportar; entre otras, contaremos con la humedad suficiente para que se cubra el terreno de vegetación espontánea y con esto habremos resuelto el problema de la ganadería; y además, ¿quien es capaz de calcular el aumento que tendrían nuestros veneros, y las muchas fuentes que se podrían abrir, puesto que el problema, en síntesis, consiste en almacenar toda el agua que nos llueva reservándola para el aprovisionamiento del suelo y del subsuelo?

Una vez expuesto el plan que hay que seguir, he de advertir a nuestros propietarios, que entre todas las obras hidráulicas, ésta es la mas económica y de resultados mas inmediatos.

Para terminar....

No levanteis al cielo vuestras miradas pidiendo agua, bajadla al suelo, y vereis, que toda la que nos dá naturaleza, se va al mar en asoladora corriente, destruyendo nuestra hacienda y poblado; castigándonos de esta forma por nuestra desidia y peculiar condición de africanos.

## SECCIÓN MINERA

En nuestros números anteriores hemos hablado con encomio de la labor realizada por el Sindicato del Desagüe tanto en el presente año como en el actual. Un deber de justicia nos obliga a extender los elogios a todo el personal dependiente del Sindicato y al que se halla al frente del establecimiento del Arteal. Mención especial hemos de hacer de D. Antonio Jiménez y D. Antonio Guzmán, jefes administrativo y de máquinas respectivamente en el Establecimiento

de desagües educados ambos en la escuela de los ilustres Brandt y Brandau, a los cuales se debe muy principalmente el efectivo funcionamiento de la instalación del Arteal durante el largo y difícil período transcurrido.

En la actualidad la obra del desagüe se reduce al funcionamiento de la obra auxiliar para el achicamiento de las aguas frías.

Desde el día 1.º del pasado mes de Octubre la nueva empresa desaguadora representada por el señor Duque de Tetuan se hizo cargo del servicio del Desagüe para el achicamiento de las aguas frías según lo estipulado en la base 4.ª del proyecto de contrato convenido entre la expresada entidad y los señores representantes de las minas de Sierra Almagrera en la Junta general extraordinaria celebrada en el pasado mes de Agosto.

Noticias que tenemos por auténticas, nos permiten anunciar que los trabajos para la formación de la Sociedad que ha de encargarse del Desagüe general de Sierra Almagrera se encuentran ya muy adelantados pudiendo afirmar que en breve plazo quedará constituida la entidad de que se trata para acometer en el plazo señalado en el proyecto de contrato la realización del Desagüe, obra de regeneración y redención de este país que tanto anhelamos.

Ordenes de retiradas.—Las han sido dadas las ordenes para retiradas a las minas siguientes: San Vicente Ferrer, Medio Mundo, Precaución (antes Chata), La Gloria, Elisa y la Buena.

## DESDE VILLARICOS

El día 1.º del próximo mes de Noviembre empezará a fundir la metalúrgica de Villaricos en la fábrica de su pertenencia radicante en esta diputación bajo la dirección de D. Francisco Collado.

En esta rada se encuentran tres vapores de alto porte para cargar mineral de hierro de la Sociedad Minera de Almagrera.

*El Corresponsal.*

Villaricos de Cuevas 28 Octubre 1913.

## REMITIDO

Sr. Director de El Imparcial de Levante.

Sr. Director: agradecería de usted diera cabida en las columnas de ese periódico, que considero de todos los cuevanos, al adjunto mal escrito artículo, pero en mi sentir bien inspirado.

Estrecho su mano y anticipadamente quedo agradecido. Suyo afectísimo

*Un socio del Casino.*

## DE ALUMBRADO

Nunca me hubiera atrevido a coger la pluma para otra cosa que no fuera una carta, pero quiero mucho a mi pueblo y como hijo amante todo lo suyo me interesa. Esto sentado, quiero que no veais en estas líneas otro móvil que poder ser útil a todas las manifestaciones de vida del mismo.

Ya habreis comprendido, por el título, de lo que voy a tratar. Sí, de la luz eléctrica. Que es mala, que no es segura, no hay que decirlo siquiera, todos lo sabemos puesto que la hemos padecido por más tiempo del que merecemos. No somos acreedores a eso.

Hace bastantes días que sufrimos las consecuencias de la obscuridad en las calles y del mal alumbrado en los casinos. Respecto a lo primero, confieso con gusto que me he dado cuenta de la determinación de la autoridad local colocando en pocos días varios faroles diseminados por la población, y, si voluntariamente ha comenzado, es de esperar que continúe. ¡Ah! esta determinación me hace suponer que tardará mucho en venir la luz ó no vendrá. Esta consideración me ha animado a tomar la pluma, y mas con respecto al alumbrado de las sociedades y de nuestro hermoso teatro que al de las calles, pues el de éstas últimas, como ya digo antes, parece que en plazo breve estará resuelto.

Y vamos con el Casino: ¿cómo no, señoras, se ha pensado,—ó al menos no ha llegado a mis noticias,—en dotar al Casino y al Teatro, y hasta al Centro Obrero (si dicha Sociedad quisiera), de un sistema bueno de alumbrado, sin olvidar las exigencias actuales del Teatro por la explotación del magnífico Cine propiedad de la Empresa Cinema Artístico?

Señores de dinero: manos a la obra y un empréstito, que si no sería un gran negocio, tampoco habría de serlo ruinoso.

Haced números.

*Un socio del Casino.*

## SECCIÓN PENINSA

Queridas lectoras:

Supuesto que las circunstancias periodísticas me proporcionan la satisfacción y el honor de contarme en el número de vuestras anónimas amigas, y celebraré que lo sea mucho tiempo, pero que será clara señal de vida a EL IMPARCIAL DE LEVANTE, os he de decir algo sobre mi persona y casa que habito, y en primer término, me si aquella os la ofrezco, de la segunda cuando gozáis podeis tomar posesión.

Nací en Helsingfors, Gran Ducado de Finlandia, más no de padres rusos ni suecos, sino de tan castizo españolismo que mi madre nació en Cartagena y mi padre en Valladolid. La vida consular, a cuya carrera pertenecí mi buen padre, me hizo nacer en las inmediaciones del Círculo polár ártico, pero realmente soy tan española como vosotras, primeramente por la sangre que me infundieron mis progenitores y después por convencimiento de mi alma y grande inclinación de mis sentimientos. Española nació y española moriré, y aun antes de conocer nuestra península, lo mismo en el fastuoso París, que en las hermosísimas poblaciones de Boston y Filadelfia, donde se desarrollaron los primeros años de mi vida, soñé con este sol de España, distinto de los demás soles, que ví por vez primera cuando en el Sud-expreso salté la nueva frontera del Bidasoa, en el emocionante puente internacional que se pasa antes de tocar en la estación de Irún. Mi marido, quien conocí en Bruselas, nació en la antigua Hispalis, la reina del clásico Betis, y en tal sentido comparte conmigo los sentimientos patrióticos que procuramos inculcar a nuestros hijos.

Ingeniero agrónomo, mi querido ridísimo esposo, hemos venido este término municipal de V. para dirigir él varias explotaciones agrícolas, y desde hace dos años próximamente convivo con vosotras en esta hermosa región levantina. La serenidad de vuestro cielo, la suavidad de su clima, la fecundidad del suelo, la riqueza del subsuelo, lo dilatado y espléndido de las costas, los mil atractivos que esta región le